



No hay riesgo para sistema bancario por crédito a Pemex: González Rosas. En Fórmula Financiera

"Lo que sí podemos decir es que no vemos ningún riesgo, pues toda esta operación que se llevó a cabo con Pemex, está dentro del programa financiero y no vemos motivos de preocupación" señaló Bernardo González Rosas, titular de la Unidad de Banca de Desarrollo de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Fernando Aportela, subsecretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), señaló que el crédito por 15 mil millones de pesos que tres bancos otorgaron a Petróleos Mexicanos (Pemex), representa un dos por ciento de la cartera de desarrollo, pero todas las obligaciones crediticias que tiene la empresa con dichos bancos equivalen al siete por ciento del total de su cartera.

"Tampoco estamos hablando de una exposición que ponga en riesgo la estabilidad financiera de los bancos", señaló Bernardo González Rosas, titular de la Unidad de Banca de Desarrollo de la SHCP, en entrevista en "Fórmula Financiera".

Todos los créditos que se otorgan a través de la banca de desarrollo pasan por un estricto proceso de revisión, comités de créditos internos, consejos directivos, e independientes y con ello se acredita que no se pone en riesgo la viabilidad de los bancos, destacó González Rosas.

Señaló que los comentarios de Moody's fueron sorprendidos, pues hace algunas semanas había incrementado su calificación a los bancos de desarrollo, en particular a los tres bancos involucrados, pues cuentan con el respaldo del gobierno federal.

"Lo que sí podemos decir es que no vemos ningún riesgo, pues toda esta operación que se llevó a cabo con Pemex, está dentro del programa financiero y no vemos motivos de preocupación", destacó.

Indicó que la regulación bancaria tiene criterios muy estrictos de diversificación de cartera y los indicadores son sanos, además que Pemex ha estado cumpliendo con todas sus obligaciones, "yo no veo un motivo de riesgo para el sistema bancario, ni para la banca de desarrollo".

Por otro lado destacó que los diarios financieros son una investigación innovadora en materia de inclusión financiera, que lleva a cabo Daryl Collins, directora del Bankable Frontier Associates, con el objeto de identificar las vidas financieras de las personas de menores recursos.

Estas investigaciones se han dado en diez países incluido México y durante un año se evaluaron 185 hogares en la Ciudad de México, Oaxaca y Puebla, en donde se indagó cuáles son sus necesidades financieras y con base en ello, llegar a conclusiones de servicios financieros y así se permita llegar a esta población vulnerable.

"Hay resultados interesantes, por ejemplo se encontró que las personas con menores ingresos tienen una variabilidad en su ingreso importante, y además se determinó que la gente de menores recursos sí ahorran, con una mediana de depósitos de 200 pesos; así como una demanda no satisfecha de opciones de crédito formal", destacó.

Otro dato que reveló la investigación es que el 85 por ciento de las transacciones financieras que llevan a cabo los hogares es que las hacen en sus comunidades, es decir a no más de 30 minutos de distancia, y esto abre una posibilidad para que la tecnología pueda aumentar la proximidad de sus servicios.

Asimismo destacó que la banca de desarrollo ha hecho mucho durante la administración de Enrique Peña Nieto, presidente de México, para poner en marcha los programas de inclusión financiera, siendo Prospera uno de los más relevantes.

"Recientemente el Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros (Bansefi) anunció el programa integral de inclusión financiera, en donde se les ofrece un crédito, acompañado de educación financiera, en este caso el programa les da la oportunidad de acceder a créditos con tasas del 9.99 por ciento anual, con un millón de beneficiarios".

Finalmente González Rosas indicó que la reforma de telecomunicaciones y la reforma financiera tienen la posibilidad de resolver una brecha que existe en zonas marginadas, para que tengan conexión a internet y que con ello se pueda acceder a servicios financieros más baratos.